
 
 
 
 
 

         Ortsverband Morsbach 
         Angelika Vogel 
         Fraktionsvorsitzende 
         Böcklingen 3 
         51597 Morsbach 
         angelika.vogel.morsbach@t-online.de 
An den Rat und die Verwaltung der 
Gemeinde Morsbach 
Herrn 
Bürgermeister 
Jörg Bukowski 
         18.11.2017 
 
Sehr geehrter Herr Bürgermeister, sehr geehrte Damen und Herren, 
 
Nachstehend stellen wir folgenden Antrag:: 
Der Rat der Gemeinde Morsbach möge beschließen, insektenfreundliche Begrünungen auf 
Gemeindeflächen, Gemeindewegen und Wirtschaftswegen vorzunehmen. 
Sogenannte Insektenhotels sollen angebracht werden.Hierfür sollen ausreichende finanzielle Mittel 
bereitgestellt werden. 
 
Begründung: 
Vor dem Hintergrund des u.a. durch die Studie des Entomologischen Vereins Krefeld dokumentierten 
dramatischen Insektensterbens stellen wir folgenden  Antrag: 
 

1. Im Rahmen des verstärkten Engagements sollen im öffentlichen Raum, sowie an Schulen und 
Kindergärten Blühangebote, charakteristische Lebensraumstrukturen sowie Nisthabitate geschaffen 
und gefördert werden. 

2. Ein öffentlichkeitswirksames Beispiel soll Schulen und  Kindergärten die Bedeutung von Insekten 
bereits im Kinder- und Jugendalter sichtbar machen. 

3. Die Verwaltung wird beauftragt insektenfreundliche Bepflanzungen  mit heimischen, 
standortgerechten Arten an Wegrändern, Gemeindeplätzen, Schulen und Kindergärten vorzunehmen. 

4. Vor allem entlang der 150 km Gemeindestraßen und 402 km Wirtschaftswegen können 
insektenfreundlichen Anpflanzungen entstehen. 

 
Nachweislich haben Artenvielfalt von Fluginsekten in NRW in den vergangenen Jahrzehnten dramatisch 
abgenommen. Insekten sind jedoch für den Naturkreislauf unverzichtbar.Sie dienen als Pflanzenbestäuber, 
natürliche Schädlingsbekämpfer und  Bodenverbesserer. 
Die Mäharbeiten können auf ein Mal jährlich reduziert werden, sie dienen daher nicht nur dem Erhalt der 
Artenvielfalt, sondern verringern auch die finanziellen Ausgaben der Gemeinde erheblich. ( 1Stunde 
Mäharbeit kostet ca.160,- Euro). Jährlich soll ein Bericht der Verwaltung über die umgesetzten Massnahmen 
erfolgen. 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
Angelika Vogel 


